

# HORIZON

LE JOURNAL D'UN VILLAGE DE CARACTÈRE  
vert-le-grand.com

#68 – JUN 2024

## CULTURE ET SOCIAL

Retour sur le festival  
des arts en vert  
P. 8

## ALLER PLUS LOIN

La première fête du sport !  
P. 4-5

## TRAVAUX ET COURS

Les caméras aussi  
verbalisent ...  
P. 6-7



# HORIZON

# Éditorial

Chères Grandvertoises, Chers Grandvertois,  
Comme annoncés, les Jeux Olympiques se sont quelque peu invités dans notre printemps Grandvertois, entre le Festival des Arts en Vert et celui du Jeu prévu en novembre prochain. Nous sommes désormais prêts à vivre l'été avec un entraînement physique adapté et des moments forts de culture dans le cœur !

Ces instants de partage auxquels je vous remercie toujours de participer, ne nous font pas oublier cet exercice parfois difficile d'élaboration du budget. Vous retrouverez quelques chiffres en page 6 de ce numéro pour comprendre que la gestion est maîtrisée (encore cette année !), que l'investissement reste possible et que nos soutiens aux associations et à l'action sociale restent bien présents. S'agissant d'investissement justement et pour profiter pleinement de celui des caméras de vidéoprotection, nous avons répondu à une demande toujours plus insistante de sécurité dans le village ; ces mêmes caméras peuvent verbaliser à distance.

Respectons le code de la route pour le bien de toutes et tous.  
Je vous souhaite un très bel été !

Thierry Marais, Maire



4 MAI 2024

## Le carnaval du partage et de la créativité !

Le samedi 4 mai, a été organisé le carnaval des écoles, un moment festif qui réunit les équipes éducatives les familles et les enfants. D'une année sur l'autre, en alternance avec la fête des écoles, le village a le plaisir de voir défiler les enfants costumés et le "bonhomme carnaval". Ce fût une nouvelle fois un grand succès si l'on en juge par la forte participation des enfants, c'était une vague de costumes colorés et de confettis qui a déferlé dans les rues de Vert-Le-Grand. A l'issue de cette matinée, tout le monde s'est regroupé autour d'un buffet partagé dans la cour de la maternelle. Mme Catinot, indiquait au correspondant d'Horizon que : « la plus belle des récompenses reste toujours celle de voir les enfants sourire, toutes les équipes enseignantes et Atsem\* portent ces projets et je tiens d'ailleurs à les remercier pour la qualité des costumes confectionnés ». Profitant d'une belle fenêtre météo, les carnavaliers brûlaient le bon-homme carnaval au château de la Saussaie selon la tradition, après un long et beau parcours de rue. Un projet scolaire commun donc, placé cette année sous le thème de l'eau !

\*Atsem : Agent territorial spécialisé des écoles maternelles

27 AVRIL 2024

## Astérix et les jeunes Grandvertois !

Non, ce n'est pas le titre du dernier album du personnage mythique de bande dessinée française mais une bien belle histoire tout de même ! Vous l'aurez compris, celle d'une journée mémorable des jeunes du village au... village d'Astérix. À la suite du succès de l'an dernier, le service jeunesse piloté par Sarah Stoebner, conseillère municipale, a décidé de renouveler l'expérience cette année. Alors que les 48 premières places se trouvaient réservées dès les premiers jours, le même service décidait, en accord avec le maire, de proposer un second bus pour ne décevoir personne. Ils seront finalement 82 (de l'entrée en 6<sup>ème</sup> à la majorité) à rejoindre le monde magique et vibrant d'Astérix pour une journée placée sous les signes du frisson et de l'émotion. Pas moins de 6 accompagnants pour les plus petits, un pique-nique pour combler le creux de midi, de nombreuses attractions et le tour est joué. Notons que la municipalité participe largement à la prise en charge du bus, à l'entrée du parc et des ressources humaines contre une participation de 12€ seulement pour chacun et chacune des participants. Une belle aventure... par Toutatis !



# JOURS APRÈS JOURS

2 AVRIL 2024

## 103 ans ... vous avez dit 103 ?

La MARPA\* fête tous les anniversaires des résidents quel que soit leur âge. Mais une vraie fête est organisée à partir de 100 ans. C'est ainsi que la directrice Mme Lisa Boulay avait promis à Mme Colette Soubeyrand que la MARPA Les Grillons fêterait son anniversaire tous les ans à partir de ses... 100 ans. Ce fut chose faite début avril et pour ses... 103 ans ! Oui, 103 ans ! Cela fait bien sûr de Mme Soubeyrand la doyenne de cette institution d'accueil et du village, une doyenne venue de Vendée et dont la réputation d'épicurienne n'est pas contestée si l'on en juge par exemple par le « p'tit rosé » qu'elle s'accorde chaque jour comme un secret de longévité. Cette résidente a donc passé une journée hors du temps avec sa famille, les salariés de la maison (y compris les retraités) et les élus réunis autour du maire Thierry Marais. Une framboisine en guise d'apéritif (un peu de champagne !), un couscous (à sa demande !) et un framboisier (le fruit étant son préféré !) mais aussi un spectacle de magie mêlé de cirque l'après-midi. Des bougies évidemment (un sacré budget !) mais surtout énormément de sourires et de bienveillance pour l'entourer. On ne fête pas ses 103 ans tous les jours !

\*MARPA : Maisons d'Accueil et de Résidence pour l'Autonomie.



27 AVRIL 2024

## L'effet bien-être du salon...

On peut tout entendre par bien-être, tout et... son contraire ou ses dérivés plus ou moins sérieux. Pour la jeune association « l'effet mieux être », il s'agissait cette année de renouveler le succès du salon connu l'an dernier en une version plus qualitative encore. Alors celui-ci a migré dans le gymnase pour plus d'espace et a agrandi l'accueil des exposants pour couvrir le spectre du sujet le plus largement possible. 24 exposants dont 15 praticiens et praticiennes, des ateliers et conférences programmés sur les 2 jours. Hypnose, naturopathie mais aussi travail en développement personnel... vente de savons, bougies et livres... ou encore des massages et des activités créatives, le tout dans une ambiance forcément détendue et bienveillante.

Tout l'intérêt et l'avantage des pratiques pour un public parental, familial... avec même des ateliers ouverts aux enfants. Un peu plus de 300 personnes en visite venues du bassin Grandvertois grâce aux membres actifs de l'association qui ne manquent pas de remercier la municipalité pour son soutien logistique, les commerçants pour l'aide à la publicité et les bénévoles de l'association de danse GR grandvertoise pour une grande aide à l'installation. Pour une 3<sup>ème</sup> édition au printemps prochain ? Sans aucun doute !



27 AVRIL 2024

## L'atelier gourmand des meilleurs pâtisseries

C'est en regardant l'émission « Le meilleur pâtissier » de la chaîne M6 que le co-président du comité des fêtes Olivier Schintgen a eu l'idée de proposer à son bureau directeur l'organisation d'un atelier pâtisserie pour les enfants ! Une fois retenue, l'idée s'est transformée en l'organisation concrète d'une après-midi entière dédiée à la gourmandise dans le gymnase. Ce ne sont pas moins de 35 enfants, du CP au CM2, accompagnés d'un parent, qui ont répondu à l'appel, tous enjoués à l'idée de porter le tablier et de manier l'ustensile. Dès lors et en 2 heures de temps, guidés par Aline, professionnelle de l'art, les enfants répartis en 2 groupes ont pu préparer, décorer et faire cuire un fondant au chocolat ou des petits sablés... autant dire un exercice difficile et plein de surprises pour des non-initiés ! Mais le résultat ne s'est pas fait attendre, les enfants ont eu raison des ingrédients (tous achetés à l'épicerie du village), des emporte-pièces, du badigeon et de la cuisson, pour repartir avec le fruit gourmand de leurs travaux ! Un moment sucré et privilégié encadré par 10 bénévoles du comité, ce n'est pas rien ! Devant le succès des inscriptions en première instance et les quelques déçus qui n'auront pas pu participer, le comité entend bien renouveler l'organisation de cet atelier gourmand des meilleurs pâtisseries... du village !



# L'avis de l'élus

« Les 15 et 16 juin, les Grandvertois ont pu vivre un formidable week-end. Venus en nombre malgré la météo, ils ont pu se faire plaisir autour des valeurs du sport et de l'olympisme. Nous avons vu en effet beaucoup de sourires. Certains ont pu danser, d'autres pratiquer un sport, d'autres encore ont pu dessiner, assister à une conférence avec un athlète de haut niveau, admirer un feu d'artifice ou encore participer à un quiz.

L'événement a ainsi pu s'adresser à tous les publics. Nous avons finalement mis la pluie et le vent KO !

Merci à tous les bénévoles ! ».

**Emmanuel Huet, conseiller municipal**



## CQFS – Ce Qu'il Faut Savoir

L'entreprise SEMARDEL, partenaire historique de la commune, a contribué financièrement au succès de cet événement. Avec une aide de 7300 euros, la société d'économie mixte en charge de la collecte et de la valorisation des déchets sur le territoire a rendu possible la venue du judoka David Larose dans les meilleures conditions.

Elle permettra également la venue de la montgolfière finalement reportée, en raison du temps, au 7 septembre prochain.

Une nouvelle fois, la SEMARDEL démontre sa volonté de contribuer à la réussite des événements sportifs de Vert-le-Grand.

# ALLER

## Une Fête du sport pluvieuse... mais heureuse !

**Malgré les averses, nombreuses en ce mois de juin, la Fête du Sport a bien eu lieu le week-end des 15 et 16 juin derniers. Et le public n'a pas boudé l'événement puisqu'il est venu nombreux pour découvrir les différentes activités et manifestations proposées par la municipalité. Retour sur cette fête à la fois sportive et conviviale !**

Comme pour beaucoup d'événements de cette fin de printemps, la météo n'a pas été au rendez-vous. De nombreuses averses ont ponctué cette Fête du sport au village. Mais heureusement, les organisateurs avaient anticipé. Les participants ont donc pu faire du sport, mais aussi dessiner, assister à des conférences, apprendre, se restaurer et surtout s'amuser.

### Des activités maintenues et appréciées

Le mot d'ordre de cette Fête du Sport aura clairement été de s'adapter. Toutes les associations présentes, dont certaines avaient prévu de faire leurs démonstrations en extérieur, se sont mises à l'abri pour échapper à la pluie. Réparties dans le gymnase, le dojo et la halle de tennis, ce sont ainsi 9 associations sportives qui ont fait découvrir leur discipline : judo, gymnastique volontaire, gymnastique rythmique, zumba, yoga, tennis, badminton, tennis de table, taïso. A leurs côtés étaient également présente l'association l'Effet Mieux-Être.

Les pompiers et les jeunes sapeurs-pompiers avaient eux aussi tenu à participer. Très actifs pour encadrer la manifestation, ils ont surtout proposé une sensibilisation très intéressante aux premiers secours.

En raison des trop nombreuses averses et surtout du vent, les vols en montgolfière ont eux dû être annulés mais que les Grandvertois se rassurent ces vols seront finalement programmés le 7 septembre à l'occasion du Forum des Associations.

### Une rencontre qui a marqué les Grandvertois

Plusieurs dizaines de personnes ont pu assister durant ce week-end à une conférence avec David Larose, champion de judo. Cet athlète a pu partager avec le public son expérience de l'olympisme et du haut-niveau.



# PLUS LOIN...



Après avoir répondu à de nombreuses questions du public, il a également présenté, au côté du dessinateur Sylvain Levesque, le manga « Laroz » dont il est l'auteur. S'en est suivi une sympathique séance de dédicace.

## Concours et challenges réussis

Cette Fête du Sport a aussi été rythmée par différents concours. Un quiz géant sur le sport a été remporté par Aymeric Péroux. Quant au concours de dessin sur le thème de l'olympisme, il a été gagné par Camille Ferrandis pour les 4/6 ans, Liam Sellaf pour les 7/9 ans et Rose Seux Laurier pour les 10/12 ans. Bravo à eux ! Ils sont repartis avec une saison offerte dans la section de leur choix. Parmi les moments les plus remarquables, il y a eu également le challenge de la fresque humaine. 150 personnes, petits et grands, se sont réunis pour former les 5 anneaux olympiques filmés et photographiés par un drone.

Le week-end aura été marqué par une belle ambiance de partage et de convivialité ressentie aussi lors du magnifique feu d'artifice offert le samedi soir par la municipalité.



**500** C'est le nombre de personnes qui sont venues découvrir les différentes animations de la Fête du Sport.

**11** Du yoga au judo, en passant par le tennis, c'est le nombre d'associations présentes lors de cette manifestation.

**150** C'est le nombre d'enfants et d'adultes qui ont participé à la fresque humaine dessinant les anneaux olympiques.

## Le budget de la commune en chiffres

**57 000** C'est en euros l'excédent de fonctionnement généré sur le budget 2023. Un résultat intéressant synonyme d'une gestion maîtrisée grâce aux efforts de tous.

**26** C'est le pourcentage d'économie réalisée sur la consommation d'énergie des 3 bâtiments principaux (groupe scolaire, auberge et complexe sportif) soit une non-dépense de 76 000 euros.

**7 989 867** C'est en euros le budget équilibré en dépenses et en recettes en 2024, pour le fonctionnement (4 820 094) et l'investissement (3 169 773).

**1 500 000** C'est en euros le budget d'investissement prévu pour les grands projets en 2024 comme la rénovation de la mairie (salle du conseil et accueil), la chaufferie du groupe scolaire et l'isolation des combles, la rénovation du pigeonnier de la Saussaie, la transformation de l'éclairage public en led, l'aménagement de la rue de la Paix, 5 caméras supplémentaires mais aussi des jeux pour enfants.

**320 000** C'est en euros la somme réservée à des opportunités prospectives d'acquisition foncière.

**180 000** C'est en euros le montant annuel en capital remboursé pour l'emprunt du domaine de la Saussaie (dernière échéance en 2027).

**83 050** C'est en euros le montant total des subventions versées aux associations du village réaffirmant le soutien de la municipalité apporté aux acteurs du monde sportif, culturel, social et de loisirs.

**40 000** C'est en euros le montant total de la subvention versée au Centre Communal d'Action Sociale.

# TRAVAUX

## Respectez le code de la route ! Les caméras vérifient !

Vous conduisez le téléphone à la main ? Vous avez tendance à glisser sur la ligne de stop ? Attention, désormais, les caméras peuvent permettre de vous verbaliser à distance ! Depuis le conseil municipal du 4 avril, le système de vidéoprotection de la commune peut aussi être utilisé pour veiller au bon respect du code de la route.

Depuis le printemps, les caméras ont l'œil sur votre comportement au volant. La commune dispose de 18 caméras au total. Certaines, aux entrées de village, avaient été mises en place par la Communauté de Communes du Val d'Essonne dans le cadre d'un projet intercommunal. Les autres, aux abords des bâtiments communaux (mairie, école, complexe sportif, Auberge) avaient été installées à l'initiative de la municipalité.

### De la vidéoprotection à la vidéo verbalisation

Lorsque les caméras avaient été installées dans le village, aucune demande n'avait été faite pour permettre la vidéo verbalisation. C'est maintenant chose faite puisque, le 18 décembre 2023, suite à la demande de la mairie, la préfecture a délivré un arrêté préfectoral autorisant la vidéo verbalisation. Une décision validée le 4 avril dernier en conseil municipal.

L'ensemble des caméras du dispositif peut maintenant traquer les infractions au code de la route qui ont été sélectionnées : non-respect de l'arrêt à des feux rouges, non-respect de l'arrêt à une ligne de stop, usage du téléphone tenu en main, circulation en sens interdit, défaut du port de la ceinture de sécurité et défaut du port du casque homologué pour les cyclomoteurs.



# EN COURS

## Un tracteur tout neuf pour les services techniques

Avez-vous croisé récemment un beau tracteur bleu dans les rues du village ? Il s'agit du tout nouveau véhicule acquis par la municipalité pour équiper les services techniques. Ce tracteur vient remplacer l'ancien engin qui datait d'une dizaine d'années. Celui-ci dispose d'une cabine fermée qui permettra aux agents de travailler à l'abri des intempéries. Plus puissant, -50 ch-, ce véhicule permettra aussi de tracter en toute sécurité la tonne à eau de 2500 litres.



## Une infraction = une amende

Actuellement, ce sont 14 rues du village qui sont couvertes par ces caméras de vidéoverbalisation. Derrière l'écran de contrôle, c'est le policier municipal qui veille au bon respect des règles dans les rues du village. Si une infraction est constatée en direct, l'agent a accès à un boîtier relié au centre des infractions de Rennes qui rédige le procès-verbal qui sera envoyé à l'auteur de l'infraction pour le paiement d'une amende et l'éventuel retrait de points.

Les feux rouges à récompense seront particulièrement scrutés. Ceux-ci avaient été mis en place pour limiter la traversée du village entre 8h et 10h du matin. Nombreux sont en effet les automobilistes qui essaient de passer par le village pour gagner du temps et éviter les bouchons de la périphérie. Grâce à la vidéoverbalisation, le policier municipal de Vert-le-Grand pourra vérifier que ces feux sont respectés et ainsi limiter la traversée du village.

## Et la vitesse ?

Si les excès de vitesse ne peuvent pas être contrôlés et sanctionnés par les caméras de vidéoprotection, d'autres solutions existent. La municipalité et sa police municipale collaborent avec la gendarmerie pour effectuer des contrôles de vitesse réguliers. Pour rappel, le centre-mairie ainsi que certains lotissements sans issue sont en zone 20, et tout le reste du village est en zone 30. Alors levez le pied ! Évidemment, ces caméras continuent également d'être utilisées pour prévenir les actes de délinquance et contribuer aux éventuelles investigations de la gendarmerie.

## Un nouveau colombarium pour le Jardin du souvenir

Au cimetière, un nouveau colombarium de 3 cases a été installé. Le Jardin du Souvenir compte désormais 4 colombariums, soit 12 cases. Pour une meilleure gestion du colombarium, la municipalité réfléchit à un autre mode de fonctionnement. Le règlement du cimetière pourrait être modifié ne permettant plus de réserver à l'avance une place de colombarium. Il sera en revanche toujours possible de réserver une concession pour la partie inhumation.



## Une aide précieuse pour la modernisation du Domaine de la Saussaie

Dans le cadre des travaux de modernisation du Domaine entamés dès 2021, c'est cette fois le système de chaudière de la Bergerie qui a été revu. Il y a 3 ans, une mise aux normes du raccordement à l'eau courante et au réseau d'évacuation des eaux usées avait été effectuée. Cette année, c'est donc l'ancienne chaudière à fuel qui a été remplacée par une pompe à chaleur beaucoup plus moderne et fonctionnelle. Pour réaliser ce bel investissement, la municipalité avait sollicité des subventions auprès de ses partenaires. La CCVE (Communauté de Communes du Val d'Essonne) lui a accordé la somme de 5000 €. Quant au Département de l'Essonne, il a également aidé la commune avec une subvention de près de 5000 €.



# Agenda culturel

Médiathèque sur  
inscription au 01 64 56 90 93

## SEPTEMBRE 2024

**Samedi 7 - 14h00**

**Troc livres au forum des associations**  
Tout public

**Vendredi 20 - 18h00**

**Club de lecture ado** - A partir de 12 ans

**Vendredi 20 - 20h00**

**Club de lecture adulte** - Public adulte

## OCTOBRE 2024

**Jedi 3, 10h30**

**Petits petons** - A partir de 6 mois

**Vendredi 4, 20h00**

**Stage lightpainting** - Public adulte

**Samedi 5, 14h00**

**Stage lightpainting** - A partir de 10 ans

**Vendredi 18 - 18h00**

**Club de lecture ado** - A partir de 12 ans

**Vendredi 18 - 20h00**

**Club de lecture adulte** - Public adulte

**D'autres animations sont en cours de programmation... Suivez la médiathèque sur sa page Facebook.**

## Agenda de septembre et octobre

**Lundi 2 septembre**

**Rentrée des classe**

**Samedi 7 septembre - 14h00**

**Forum des Associations,**  
Salle Henri Boissière

**Dimanche 8 septembre**

**Vide-greniers**

**Samedi 21 septembre**

**Journée du Patrimoine**

**Jedi 26 septembre**

**Bus du dépistage du col de l'utérus**

**Du lundi 30 septembre**

**au jedi 10 octobre**

**Semaine bleue**

**Samedi 5 et dimanche 6 octobre**

**Bourses vêtements d'hiver**

Salle de l'Auberge

**Samedi 19 et**

**dimanche 20 octobre**

**Manifestation - Star Wars**

**Jedi 31 octobre**

**CDF Halloween - Concours citrouilles**

# HORIZON

## Une 3<sup>e</sup> édition pluvieuse pour le Festival des Arts en Vert

Ce 1<sup>er</sup> juin, la pluie s'est invitée au Festival des Arts en Vert. Mais heureusement, cette météo maussade n'a pas gâché la fête. Si certains spectacles ont dû finalement se dérouler à l'intérieur, tout le programme a pu être respecté. Le public aura, c'est sûr, apprécié les différentes prestations des comédiens, photographes, jongleurs et autres musiciens. Retour sur une édition marquée par une formidable ambiance...

Les quelques dizaines de spectateurs venus ce 1<sup>er</sup> juin au Domaine de la Saussaie étaient plus que motivés. En effet, l'atmosphère particulièrement humide ne les a pas découragés et ils n'ont pas regretté d'avoir fait le déplacement car la qualité des spectacles les a ravis.



## Un festival entre les gouttes

Pour assurer les meilleures conditions aux artistes et au public des spectacles «La Valise» et «Ne pas jeter sur la voie publique», les organisateurs du Festival ont préféré mettre tout le monde à l'abri, dans la salle Henri Boissière. Jongleur et acrobate ont ainsi pu livrer des prestations de haute voltige, pleines de poésie. Certains spectacles ont tout de même pu avoir lieu dans le parc du Domaine. Ce fut le cas des deux concerts, celui de Myrtille Gillet tout en émotion et celui de Rosewood avec ses reprises revival des grands standards popfolk. En extérieur également, la balade enchantée de Pauline Métais a enthousiasmé petits et grands qui ont voyagé « Au Royaume des arbres », découvrant ainsi la faune sauvage et locale. Aussi, le foodtruck « La Crêpe qui rit » et le brasseur présent à ses côtés ont pu redonner des forces aux courageux visiteurs.



## Des moments forts

En fil rouge de ce festival des Arts en Vert, l'exposition d'Aurélien Petit a beaucoup plu aux amateurs de photographie animale.

L'artiste a réussi, grâce à son talent, à emmener les visiteurs à la découverte des merveilles de la nature. Mais cette édition a aussi été, enfin, l'occasion d'inaugurer la sculpture de Marc Droguez installée l'an passé sur le bâtiment de la Bourdaisière, en présence des élus et de l'artiste.

# CULTURE ET SOCIAL

Cette œuvre passe-muraille intitulée « Elles » est un hommage à toutes les femmes et à leurs luttes, passées, présentes et futures. Son visage tourné vers le chemin lui permettra d'accueillir les visiteurs.

Cette nouvelle édition du Festival des Arts en Vert a encore une fois atteint son objectif, investir pleinement le Domaine de la Saussaie avec des spectacles culturels de qualité, gratuits et accessibles à tous. L'occasion aussi pour les Grandvertois de découvrir leur patrimoine autrement.



## Les « petits champions de la lecture »

En mars dernier, la médiathèque a accueilli l'une des finales départementales du concours des « Petits champions de la lecture ». 16 enfants de CM1 et CM2 venus de toute l'Essonne se sont succédés pour lire un texte de littérature jeunesse devant un jury exigeant.

Les deux vainqueurs venus de Vert-le-Petit de J.K Rowling et Corbeil ont épaté leur

auditoire avec une lecture d'un extrait d'Harry Potter à l'école des sorciers et de Mon grand frère de Thierry Radière. Si Angèle et Louis, nos représentants grandvertois, ne l'ont pas emporté, ils n'ont pas démerité.

## Le Festival du jeu revient !

Rendez-vous le samedi 16 novembre prochain pour une nouvelle édition du Festival du jeu ! Comme en 2022, l'événement aura lieu à la salle Henri Boissière avec beaucoup de surprises et de nouveautés. De 10h à 22h, les visiteurs pourront gratuitement venir tester tous les jeux qu'ils voudront. Des food-trucks sont également prévus pour vous permettre de vous restaurer. Pour que cet événement soit encore plus agréable nous recherchons des bénévoles, alors si vous voulez participer à l'organisation ou faire découvrir des jeux le jour de l'événement, n'hésitez pas à vous manifester auprès de la médiathèque.



## Semaine bleue : repasse ton code !

Cette année, la Semaine Bleue se déroulera du 30 septembre au 6 octobre sous le signe de la mobilité. Comme toujours l'événement permettra d'insuffler un nouveau regard sur l'avancée en âge et la vieillesse. Au niveau local, la commune et son CCAS ont donc décidé d'organiser, avec la coopération d'une auto-école, des gendarmes et d'AXA, une opération « Repasse ton code ! ».

A cette occasion, seul, en famille ou avec les petits enfants, nos seniors pourront tester leurs connaissances du code de la route. Rendez-vous le mercredi 2 octobre 2024, à l'Auberge du Pavillon de 15 h 00 à 17h00.



## Le CCAS à vos côtés !

Vous êtes en difficulté ? Pensez au CCAS ! Le Centre Communal d'Action Sociale s'adresse à toutes les personnes en situation de précarité ou de difficulté sociale qui résident dans la commune. Ainsi, il peut venir en aide aux familles, aux personnes âgées, aux personnes sans emploi ou encore aux personnes en situation de handicap. Le CCAS vous conseille sur vos droits et les aides auxquelles vous pourriez avoir accès mais peut aussi assurer une prise en charge notamment avec les aides alimentaires.

## PORTRAITS



### Marc MAUNY

#### Un artisan passionné

Le village a perdu un habitant qui avait l'amour de son métier. Marc Mauny, artisan couvreur, appréciait plus que tout le travail bien fait. Il répondait toujours présent quand on l'appelait pour réparer ou refaire une toiture, dans le village comme aux alentours. C'est lui qui avait œuvré sur le toit de la mairie, du presbytère, de l'église ou encore dans le Domaine de la Saussaie. Cette passion, il aimait aussi la transmettre puisqu'il a formé de nombreux jeunes de la commune. Ce fut le cas de ses deux fils dont l'un exerce à Vert-le-Grand et l'autre dans le Var. Marc Mauny était un père et un mari aimant, un ami fidèle, qui adorait la vie et la nature. Celui qui répondait toujours présent quand on l'appelait manquera beaucoup à ses proches.



### Jean-Louis FOURNIER

#### 17 ans aux services techniques de la commune

Décédé au mois d'avril dernier, Jean-Louis Fournier était resté de nombreuses années aux services techniques. Embauché en 1999, il avait pris sa retraite en 2016. Avec les autres agents de la commune, il assurait notamment des missions de voirie et de propreté urbaine. Aujourd'hui, son fils, Guillaume, travaille toujours dans ce même service. Jean-Louis Fournier aimait les travaux manuels. Il avait par exemple construit lui-même sa maison, à Vert-le-Grand, un village qu'il avait choisi il y a bien longtemps. Certains s'en souviendront, il appréciait particulièrement de faire du bois, pour lui-même et pour de nombreux riverains de la commune.

# CIToyENS

## Des fleurs pour les JO avec la classe de CE2 !

Dans le village, les actions se multiplient autour du sport et des Jeux Olympiques qui arrivent à grands pas. Récemment, ce sont les élèves de la classe de CE2 qui se sont emparés du sujet. Ils ont planté un massif de fleurs représentant la mascotte des JO de Paris. Un travail collectif qui a ravi les petits jardiniers en herbe !

Le 26 juillet débiteront les Jeux Olympiques d'été dans la capitale, une échéance qui suscite beaucoup d'intérêt chez les Grandvertois et notamment chez les plus jeunes. Dans l'école du village, les élèves de la classe de CE2 ont ainsi décidé de participer à l'événement à leur manière. Courant mai, avec l'aide de leur maîtresse et d'un jardinier de la commune, ils ont participé à la plantation de fleurs pour représenter la mascotte des JO. Pour réaliser cette fresque florale de près de 30m<sup>2</sup>, la classe s'est mobilisée pendant deux heures.



Les enfants ont dû fournir un travail important et faire preuve d'une belle coordination. Il a fallu en effet placer chaque fleur avec précision pour finalement voir apparaître la mascotte, la « Phryge », symbole de liberté et allégorie de la République Française. Pour cette composition unique plusieurs variétés de fleurs ont été commandées : 450 bégonias blancs, 150 bégonias rouges, 50 œillets d'Inde jaunes, 50 ageratums bleus et 75 alternanthera verts.

Des galets ont également été utilisés pour la couleur noire. Pour admirer ce magnifique massif jusqu'au mois d'octobre, il suffit de se rendre en face de l'école maternelle, à côté de l'entrée du Domaine de la Saussaie. Et le travail des enfants autour des Jeux Olympiques ne s'arrête pas là. La dictée quotidienne est par exemple toujours élaborée autour du thème de l'olympisme. Il est aussi beaucoup question de sport dans les arts visuels. Et tout récemment, les élèves de CE2 ont essayé l'escrime... bouteille ! Des activités qui suscitent toujours beaucoup d'enthousiasme chez les élèves.

# GRANDVERTOIS



## Du pain frais tous les jours à l'épicerie !

La fermeture de la boulangerie du village « Au fournil de Loïc » avait évidemment été une mauvaise nouvelle pour les Grandvertois. Avec le soutien de M. le Maire et de l'équipe municipale, une solution a pu être rapidement trouvée pour les fournir en pain.

C'est en effet la supérette ProxiMarché qui propose désormais tous les jours du pain frais et des viennoiseries. L'épicerie vend les produits de la boulangerie « Le Pain d'Epi » avec laquelle elle travaille depuis de nombreuses années. Les clients ont même la possibilité de commander des pains spéciaux.

## Venez en aide aux hérissons !

Si vous aimez les hérissons et que vous disposez d'un peu de temps libre, le matin ou en fin d'après-midi, rejoignez Faune Essonne et participez aux soins que prodigue l'association à ces petites bêtes lorsqu'elles sont malades ou blessées. Le but de cette organisation, association loi de 1901, est de contribuer à la sauvegarde de cette espèce protégée.

Les hérissons sont en effet de plus en plus menacés en raison de l'augmentation du trafic routier, de la pollution aux pesticides et de la destruction de leur habitat naturel. Les hérissons sont pourtant très utiles en contribuant à l'entretien des écosystèmes. Alors qu'attendez-vous pour les protéger ? Pour contacter l'association Faune Essonne, écrivez à : [contact@faune-essonne.fr](mailto:contact@faune-essonne.fr)



## Un volant sans limitation de vitesse

Évidemment on parle bien de badminton puisque ce sport, avec des volants pouvant atteindre les 400 km/h, est le plus rapide du monde ! Au-delà de ces performances, si vous recherchez un sport ludique et accessible à tous, n'hésitez pas à vous rendre au gymnase les mardi ou mercredi à partir de 20h30. Vous pourrez alors essayer ce sport mais aussi assister à de belles rencontres et encourager les joueurs. Nos pratiquants participent ainsi à des séances de jeu libre, à des entraînements mais également à la Coupe Loisir DC91. Dans cette compétition qui regroupe 8 autres clubs de l'Essonne, Vert-le-Grand est la seule équipe invaincue lors de la saison et a remporté la compétition de la saison 2023/2024.

Leur secret ? La conjugaison de la pratique sportive avec bien-être et convivialité !



# CE QU'IL FAUT SAVOIR

## Dématérialisation des inscriptions périscolaires

La commune offre désormais aux familles la possibilité d'inscrire les enfants aux activités par voie numérique sur le « portail famille ».

Pour ce faire il suffit de :

- se rendre sur le site de la commune : [www.vertlegrand.com](http://www.vertlegrand.com)
- cliquez en bas à droite sur « portail famille »
- créer son compte avec un identifiant et un mot de passe

Vous pouvez accéder à l'Espace Famille et Facturation si vous avez renseigné votre Code abonné Famille et créé un mot de passe.

Afin de pouvoir accueillir au mieux les enfants, l'inscription préalable pour les mercredis est obligatoire selon un calendrier défini comme suit :

- Les mercredis du 6 novembre au 18 décembre 2024 : inscriptions entre le lundi 7 et le vendredi 18 octobre 2024 ;
- Les mercredis du 8 janvier au 12 février 2025 : inscriptions entre le lundi 9 et le vendredi 20 décembre 2024 ;
- Les mercredis du 5 mars au 9 avril 2025 : inscriptions entre le lundi 03 février et le vendredi 14 février 2025 ;
- Les mercredis du 30 avril au 2 juillet 2025 : inscriptions entre le lundi 31 mars et le vendredi 11 avril 2025 ;
- Les mercredis allant de la rentrée scolaire 2025/2026 aux congés de la Toussaint 2025 : inscriptions entre le 16 juin et le 11 juillet 2025 ;

Il appartiendra aux familles de procéder à l'inscription de l'enfant pour chacune des périodes souhaitées.

## Obtenir sa carte de déchetterie

Pour obtenir votre carte de déchetterie, vous devez d'abord créer un compte sur le portail du Siredom en vous rendant sur le site [siredom.ecocito.com](http://siredom.ecocito.com)

- Cliquez sur « Ouvrir un compte Ecocito™ maintenant » et sélectionnez « J'ouvre immédiatement mon compte »
- Saisissez vos coordonnées
- Déposez un justificatif de domicile (facture d'énergie, bail, facture REOMi de moins de 3 mois)
- Saisissez une adresse mail valide et un mot de passe afin de vous connecter ensuite sur votre espace et confirmez votre adresse mail en cliquant sur le lien envoyé dans votre messagerie.

Une fois votre demande de création de compte validée par la CCVE, un mail de confirmation avec votre justificatif vous sera envoyé. Vous pourrez ensuite remplir votre demande de carte de déchetterie au choix :

- Sur le portail [siredom.ecocito.com](http://siredom.ecocito.com)
- Sur mon compte CCVE [espace-citoyens.net/valessonne](http://espace-citoyens.net/valessonne)
- Par mail à [environnement@ccvalessonne.com](mailto:environnement@ccvalessonne.com)
- Directement au siège de la CCVE Parvis des Communautés à Ballancourt-sur-Essonne

Toute demande devra être accompagnée du justificatif de validation de votre compte Siredom et de l'indication de votre choix pour récupérer la carte (retrait en mairie, au siège de la CCVE, ou envoyée par courrier).

Je récupère ma carte de déchetterie en fonction du choix formulé (retrait en mairie, au siège de la CCVE, ou envoyée par courrier).

**Un besoin, une question ? Le service Déchets Ménagers est à votre écoute**

Le lundi et le mercredi de 9h à 12h et de 14h à 18h, le mardi de 9h à 12h et le vendredi de 9h à 12h et de 14h à 17h - **01 64 93 21 20 / [environnement@ccvalessonne.com](mailto:environnement@ccvalessonne.com)**

### Bulletin municipal « Horizon Vert-le-Grand » - n° 68 – Juin/Juillet 2024

Directeur de la publication : Thierry Marais

Service communication : Christophe Richard et Patricia Henriot

Crédits photos : mairie et associations – Pierre Boinay

Rubricage, rédaction et direction de projet : [lecreieurpublic.fr](mailto:lecreieurpublic.fr) – Maquette : [adb-studio.fr](http://adb-studio.fr) –

Infographie : [signe-particulier.fr](http://signe-particulier.fr) – Impression : Willaume-Egret – Tél : 01 69 46 10 14 –

Saint-Michel-sur-Orge – Tirage : 1200 exemplaires.

Toute reproduction totale ou partielle est formellement interdite sans l'autorisation écrite de la commune de Vert-le-Grand.

Imprimé sur papier recyclé PEFC



## Infos pratiques

### Mairie

Tél. : **01 64 56 02 72**

Mail : [mairie@vertlegrand.fr](mailto:mairie@vertlegrand.fr)

Site : [www.vertlegrand.com](http://www.vertlegrand.com)

Horaires d'ouverture au public :

Lundi, mardi et vendredi de 8h30 à 12h

et de 13h30 à 17h30

Jeudi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 19h00

Samedi de 8h30 à 12h

### EPN Espace Public Numérique

Tél. : **01 64 56 60 24**

Mail : [epn@vertlegrand.fr](mailto:epn@vertlegrand.fr)

Horaires d'ouverture au public

(sur rendez-vous) :

Mardi et vendredi de 16h00 à 19h00

Mercredi de 14h00 à 19h00

Samedi de 10h00 à 13h00

Animateur : Dominique ROSE

### Médiathèque

Tél. : **01 64 56 90 93**

Mail : [mediatheque@vertlegrand.fr](mailto:mediatheque@vertlegrand.fr)

Site : [www.mediatheque.vertlegrand.com](http://www.mediatheque.vertlegrand.com)

Horaires d'ouverture au public :

Mardi et vendredi de 15h00 à 19h00

Mercredi de 10h00 à 13h00 / 15h00 à 19h00

Samedi de 10h00 à 13h00

Responsable : Delphine DUPUIS

### Relais Petite Enfance

Accueil sur rendez-vous :

Le lundi de 14h30 à 17h00

Le mardi de 13h30 à 17h00

Le jeudi de 15h00 à 19h00

Animations assistantes maternelles/enfants :

Les mardis et jeudis de 9h30 à 11h30

Contact : **01 64 56 84 29**

Mail : [rpe@vertlegrand.fr](mailto:rpe@vertlegrand.fr)

Permanences téléphoniques :

Le lundi de 13h30 à 14h30 et le jeudi

de 14h00 à 15h00

Animatrice : Christine TREPTEL

### Accueil de loisirs « Les P'tits Loups »

Ouvert les mercredis et pendant les

vacances scolaires de 7h30 à 19h00 pour

tous les enfants de la maternelle au CM2.

S'adresser en Mairie pour l'inscription.

Fournir le dernier avis d'imposition

et le relevé des allocations familiales

pour déterminer les tarifs applicables.

Contact : **01 64 56 90 97**

Responsable : Marie-Josée OGÈS

### Police municipale

**06 89 64 31 99**

### Gendarmerie de Bondoufle :

**01 60 79 72 00**



SUIVEZ-NOUS SUR :

[facebook/vert-le-grand](https://facebook.com/vert-le-grand)

[instagram.com/vert\\_le\\_grand/](https://instagram.com/vert_le_grand/)



[www.VERT-LE-GRAND.com](http://www.VERT-LE-GRAND.com)